
.

Ata do Conselho de Saúde de São Sebastião do Paraíso-MG
03ª Reunião Ordinária de 2013:

Estiveram presentes aos dois dias de abril de 2013, às 17:00h, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de
Saúde e Ação Social,  situada na Praça dos Imigrantes, 20, os seguintes membros do Conselho Municipal de
Saúde: Cecília  Aparecida Oliveira Aloise (Amor exigente -Usuária SUS), Marcos Vinícius Aloise (Integrar-
Usuário  SUS),  Wagner  Guibilei  (Fundação  Sanatório  Gedor Silveira-  Prestador  de  Serviços),  Lucy  Mari
Nascimento e Dilma Braghini Paschoalino (Trabalhador de saúde não médico da zona rural – Trabalhadores
SUS), Carlos Alberto de Pádua (Associações de Bairro – Usuários do SUS), Dulcinéa de Freitas Barroso e
Christian  Alves  Neto (Secretaria  de Saúde  e Ação  Social  –  Gestores),  Adriana  Rogeri  e  Aline  Mariane
Andrade (Trabalhadores do serviço SUS), Robson Pimenta (Secretaria Segurança Pública – Gestores), Regina
Márcia Penha Pimenta e Rosélia  Rosa Luz (Secretaria de Educação – Gestores), Leandro da Cunha Galvão
(Santa  Casa  de  Misericórdia  de  S.  S.  Paraíso  -  Prestadores  de  Serviços),  Reginaldo  Afonso  de  Paula
(Trabalhador nível superior, não médico). Também estiveram presentes alguns convidados e outros membros
da comunidade, conforme lista de presença em anexo. Na pauta do dia constam: Leitura das atas das reuniões
dos  dias  05/03/13,  20/03/13  e  21/03/13;  Relatório  Anual  de Gestão 2012;  Receitas  da  Lei  de  Diretrizes
Orçamentárias  2014;  Deliberação  Ad  referendum da  Alteração  da  Tabela  de  Exames,  Consultas  e
Procedimentos; Situação da Dengue no município;  Eleição  do Conselho  Municipal de Saúde; Conferência
Municipal de Saúde e PPI para Alta Complexidade em Oftalmologia e Ortopedia. O presidente do Conselho
agradeceu a presença  de todos  e  fez  a  leitura dos seguintes  ofícios:  Santa Casa de Misericórdia  de São
Sebastião do Paraíso, datado de 02/04/13, indicando o senhor Leandro da Cunha Galvão, como suplente da
representação da instituição como prestador de serviços; Sindicato dos Produtores Rurais de S. S. Paraíso,
reiterando interesse de participar deste Conselho e indicando representante. O presidente dá as boas-vindas ao
Leandro e comunica aos presentes que já  havia  sido enviado resposta para o Sindicato dizendo que não há
vaga específica disponível no momento, e convidando para participar das reuniões como ouvinte. O presidente
justificou as faltas dos conselheiros: Débora Paschoini Reis, Antônio Naves de Souza, Creginaldo dos Santos,
Joana Célia  Cesário  Prado. O presidente passa a palavra à Secretária,  que faz as leituras das atas dos dias
05/03/13, 20/03/13 e 21/03/13. As atas foram aprovadas, sendo que a ata do dia 20/03/13, que trata da visita à
Santa Casa  foi  corrigida  para aprovação.  O conselheiro  Marcos Vinícius  diz  que  hoje  é  dia  mundial  do
autismo e esse Conselho é solidário e tem uma representatividade para os deficientes. Marcelo Morais sugere
que as reuniões extraordinárias  também sejam divulgadas,  e  sugere um link  no  site  da Prefeitura.  Dando
sequência à pauta, o presidente passa a palavra à servidora Aline Mariane Andrade, que explica aos presentes
sobre  o envio  do  Relatório  Anual  de Gestão  2012,  através  do sistema  SARGSUS.  Comenta  que  no  dia
12/03/13 participou, junto com o presidente, de uma capacitação e depois disso iniciou o preenchimento do
RAG. Foi cumprido o prazo de entrega, que encerrava no dia 30/03/13, uma vez que para isso, a servidora
veio  ao trabalho  no dia 29/03/13, exclusivamente para o envio,  já  que no dia anterior  o  programa estava
apresentando problemas. Aline acrescentou que o RAG está com o Conselho, disponível para análise, e sugere
que o Conselho devolva para que sejam acrescentados alguns dados que foram disponibilizados após o envio.
Wagner sugere devolver para ajuste. Os presentes concordam e o presidente faz o compromisso de devolver
no dia seguinte. Ficam agendadas reuniões extraordinárias para os dias 13 e 14 de maio, das 13 às 17 horas
para avaliação do Relatório  Anual  de Gestão. O mesmo será entregue novamente a este Conselho  até dia
07/05/13. Em seguida, o presidente passa a palavra à servidora Adriana Rogeri, que apresenta aos presentes a
previsão de Receitas da Lei de Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 2014. Após explicação são feitos
questionamentos e respondidos, um deles é feito  pelo conselheiro Marcos Vinícius,  que pergunta sobre os
recursos do Programa de Agentes Comunitários de Saúde, que segundo comentários,  os mesmos recebem
menos que o Governo Federal repassa. Adriana responde que o Ministério da Saúde repassa R$ 950,00 por
agente, e que atualmente os agentes recebem aproximadamente R$ 850,00 bruto. A verba não é destinada para
o agente, e sim para o Bloco de Atenção Básica, entretanto o município ainda acrescenta uma contrapartida
para cobrir  os custos de férias  e  encargos sociais.  Para o  décimo  terceiro,  o  governo repassa  uma  verba
adicional. O Diretor de Saúde acrescenta que nas receitas apresentadas, parte do valor não é destinada apenas
aos munícipes,  e sim à micro e macro região referenciada para os serviços pactuados na PPI. Em seguida o
presidente comunica aos presentes da Deliberação Ad referendum Resolução SSAS 004/2013, de 13/03/13 e
passa  a palavra  para o  Diretor de Saúde,  que explica  sobre as alterações feitas.  Os presentes ratificam a
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deliberação. Dando sequência, o presidente passa a palavra aos convidados Lucymeire A. Bueno de Oliveira e
Gustavo  João  Bernardino  para  falar  sobre  a  Dengue  no  município.  Gustavo  inicia  explicando  sobre  a
eliminação mosquito  por vias  aéreas e terrestres,  diz  que tem que ser  ágil,  pois o poder de contágio pelo
mosquito  fêmea  é muito  grande.  Marcos Vinícius  pergunta dos casos que o dono da casa  não  permite  a
entrada. Gustavo diz que até ano passado usou-se o Alvará Judicial em casos de extrema necessidade, com
presença de polícia, bombeiro e um chaveiro habilitado. Esse ano, ainda não foi necessário. Gustavo faz um
apelo pois a Dengue está matando. Diz que temos na cidade, quatro casos confirmados e importados. Outras
perguntas e comentários foram feitos. Marquinho diz que as instituições de utilidade pública devem abrir as
portas  para  divulgação.  Gustavo  sugere  audiência  pública  e  fala  que  tem  vídeo  real  do  mosquito
desenvolvendo e picando as pessoas. Lucymeire fala  que os casos suspeitos estão sendo afastados. Leandro
pergunta sobre trabalhos escolares a respeito e Marcelo fala que Estado mandou orientações sobre a utilização
de água sanitária no combate à dengue e pergunta se não há contradições de informações sobre a eficácia da
água sanitária. Gustavo diz que há resistência do Aedes ao abate até com o larvicida próprio, e é provável que
a água sanitária não seja eficaz, não existe nenhuma comprovação científica a respeito. Lucymeire diz também
que há parceria com educação e que existe o portal “Dengue tem que acabar”, em que vários parceiros podem
participar.  Diz  ainda  que há  programação  para educação  em saúde  em sala  de aula.  Marcelo  sugere  kit
esportivo de bonificação para escolas desenvolverem projetos com crianças nos trabalhos de prevenção da
Dengue. A Secretária de Educação diz que alguns projetos do Professor Aprendiz já trabalham o assunto; e
que a idéia é boa. A Diretora da Escola Municipal Ibrantina Amaral diz que as crianças se envolvem nessas
atividades,  mas  não  visam prêmios.  Marcos Vinícius  propõe audiência  pública  e  trabalho  com imprensa.
Dulcinéa  diz que o Gustavo tem encontrado todas as portas abertas para falar sobre a dengue em todas as
rádios e TV's. Cecília sugere que os canais façam material informativo. Em seguida, o presidente do conselho
convida os ouvintes Marcelo Morais e Ricardo de Oliveira para ocuparem as vagas da imprensa e uma das
vagas de conselho  local,  respectivamente.  Com o aceite  dos convidados e o consentimento dos presentes,
tomam posse nessa data, como conselheiros titulares,  o senhor Marcelo Morais (Imprensa escrita, falada e
televisada – Usuários do SUS) e Ricardo de Oliveira (Conselho Local de Saúde – Usuários do SUS). Dando
sequência  à pauta, o presidente passa a palavra à Secretária  de Saúde, que diz que atualmente não temos
glaucoma, estrabismo, yag laser, vitrectomia, entre outros, pactuados em nenhum local; por isso, amanhã, na
reunião da CIR irá solicitar remanejamento e tentar pactuar esses serviços. Lembra também, que tem o edital
de chamamento aberto e espera contratar clínicas e profissionais para esses atendimentos. Leandro pergunta
sobre a ortopedia,  e diz que a Santa Casa está em processo de credenciamento.  Dulciná diz que ortopedia
também será remanejado, depois do credenciamento trará a referência para a Santa Casa. Aproveita a situação
e  reclama  com  Leandro  que  a  Santa  Casa  retirou  um  documento  assinado  por  ela  do  processo  de
credenciamento da neurocirurgia, colocou no processo da ortopedia e enviou para a SRS Passos. A Secretária
soube pela Regional, e pediu que a Santa Casa não faça mais isso. Leandro responde que a Regional pediu a
documentação para ser mandada diretamente para lá,  por isso não passou pela Secretaria.  Dulcinéa diz que
toda juntada  de documento  tem que pegar  assinatura  dela  novamente,  mesmo  que a Santa Casa  envie  a
documentação  direto  para  a  SRS  Passos,  pois  todo  documento  acrescentado  aos  processos  devem  ser
conferidos pela SMS e uma cópia precisa ser anexada na nossa pasta . Leandro entrega o relatório financeiro
apresentado na visita à Santa Casa. Será avaliado pela Secretaria e posteriormente informado a esse Conselho.
Marcelo  pergunta sobre diminuição  das  consultas  de neurologia.  Dulcinéa  responde que o médico  estava
atendendo  300 consultas/mês  porque estava sendo  feito  mutirão  e que foi pedido  para o mesmo  passar  a
atender 200 consultas/mês;  mas  o médico  disse  que atenderia  apenas 50 consultas/mês.  Posteriormente, o
médico se dispôs a atender as 200 consultas solicitadas. O presidente informou que não consta na agenda das
conferências a estadual de saúde e nem a nacional de saúde. Entretanto, segundo a nota técnica SES/CES nº
001, recomenda-se aos municípios realizarem as conferências municipais  de saúde, para a formulação das
diretrizes do Plano Municipal de Saúde e do Plano Plurianual. Fica combinado que na próxima reunião serão
definidos  nomes,  palestras,  temas,  estratégias  e  outros assuntos relacionados  à Conferência  Municipal  de
Saúde. O conselheiro Marcos Vinícius sugere recompor as comissões permanente deste Conselho. O que será
feito  nas  próximas  reuniões.  Não  tendo  mais  nenhum  outro  assunto  a  tratar,  o  presidente  do  Conselho
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, cuja a ata está lavrada pela 1° secretária e após
lida será assinada por todos os conselheiros que estiverem presentes na próxima reunião. xxxxxxxxxxxxxxxxx

Em Tempo (se houver): O conselheiro Manoel Aparecido Gonçalves também justificou a ausência.



                        _____________________________                                 ____________________________
                                     Wagner Giubilei                                                                 Adriana Rogeri
                                       PRESIDENTE                                                                 1º SECRETÁRIA

                                  
                                            Representante do Gestor de Saúde / Executivo

1. Secretaria de Saúde:
2. Secretaria de Educação:
3. Secretaria Segurança Pública:                                                           

                                 Representante dos Prestadores de Serviços do SUS                              
1. Prestador de serviço do SUS 1:
2. Prestador de serviço do SUS 2:
3. Prestador de serviço do SUS 3:

                                     

Representante dos trabalhadores do SUS
1. Trabalhador Unidade Zona Rural:
2. Trabalhador Não Médico:
3. Trabalhador filiado ao SEMPRE:
4. Trabalhador Unidades de Saúde 1:
5. Trabalhador Unidades de Saúde 2:
6. Trabalhador Médico:

Representante dos Usuários do SUS
1. Representante de Associação de Bairro 1:
2. Representante de portadores de patologia e deficiência:
3. Representante de instituições religiosas:
4. Representante imprensa:
5. Representante Associação e/ou instituição sem fins lucrativos 1:
6. Representante Associação e/ou instituição sem fins lucrativos 2:
7. Representante Conselho Local de Saúde 1:
8. Representante Conselho Local de Saúde 2:
9. Representante Conselho Local de Saúde 3:
10. Representante Conselho Local de Saúde 4:
11. Representante Conselho Local de Saúde 5:
12. Representante Conselho Local de Saúde 6:

ESTA PÁGINA FAZ PARTE DA ATA DA  3ª REUNIÃO ORDINÁRIA OCORRIDA EM 02/04/13.


